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Anwesenheit 
 
Sitzungsort:  Städt. Verwaltungsgebäude Meerbusch-Büderich, Dr.-Franz-Schütz-Platz 1 
 
Beginn der Sitzung:  Beginn 17:00 Uhr 
Ende der Sitzung:  Ende    20:50 Uhr  
 
 
Anwesend 
sind unter dem Vorsitz von Ratsherrn Radmacher (CDU) 
 
von der CDU-Fraktion: 
die Ratsfrauen Kox, Homuth-Kenklies (ab 18.55 Uhr/TOP 7) und Joliet-Heising, die Ratsherren Jung, van 
Vreden (bis 18.55 Uhr/TOP 7), Kunze und Wehrspohn, die sachkundigen Bürgerinnen Brusis und 
Wienands, sowie der sachkundige Bürger Dr. Jacobs, 
 
von der SPD-Fraktion: 
die Ratsfrau Niederdellmann-Siemes, der Ratsherr Neuhausen, sowie die sachkundige Bürgerin Buers, 
 
von der FDP-Fraktion: 
die Ratsfrau Fremerey, sowie der sachkundige Bürger Schleifer (bis 19.45 Uhr/TOP 8), 
 
von der Fraktion "BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN": 
die sachkundige Bürgerin Richter, sowie der sachkundige Bürger Schmitz-Linkweiler (bis 19.15 Uhr/ 
TOP 8),  
 
 
von der Verwaltung: 
Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage, Städt. Oberbaurat Lutum, Dipl.-Ing. Claus Klein, Städt. 
Oberverwaltungsrat Krügel, Frau Terrana-Kalte (Leiterin der VHS), Frau Bodden-Omar (Leiterin der 
Bücherei), sowie die ehrenamtliche Beauftragte für die Denkmalpflege Frau Dr. Vogelsang 
 
 
      
 
 
Es fehlen: 
--- 
 
 
 
 
Schriftführer 
Herr Vossen 
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I ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 
1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Besc hlussfähigkeit 

 
Ausschussvorsitzender Radmacher eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
und Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

2. Berichtigung der Niederschrift vom 06.02.2008 
 
Der Ausschuss beschließt bei 10 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen und 4 Enthaltungen, das Protokoll 
der Sitzung des Kulturausschusses vom 6.2.2008 in TOP 3 gemäß dem Schreiben von Aus-
schussmitglied Kunze vom 25.2.2008 wie folgt zu berichtigen:  
 
Herr Kunze stellt für die CDU-Fraktion folgenden Gegenantrag: 
Wir beantragen, in den Haushalt 2008ff. jeweils 10.000 Euro für die Denkmalpflege einzustellen. 
Darüber hinaus soll die Verwaltung einen Vorschlag erarbeiten, wie aus diesen Mitteln ein 
„Denkmalförderpreis der Stadt Meerbusch“ realisiert werden kann und welche Kriterien diesem 
zugrunde gelegt werden können. 
Herr Kunze erläutert diesen Antrag dahingehend, dass neben der bisherigen Förderung von Bau- 
und Unterhaltungsmaßnahmen an Baudenkmälern auch Aktionen und Maßnahmen von juristi-
schen und natürlichen Personen gefördert oder anerkannt werden können, die zu einer Sensibili-
sierung der Öffentlichkeit in Bezug auf Denkmalpflege im weitesten Sinne beitragen. Unter diesen 
Aspekt können etwa Arbeiten von Schülern und Studenten, wissenschaftliche Ausarbeitungen 
aber auch privates Engagement etc. fallen. 
Herr Kunze übergibt Herrn Lutum ein Thesenpapier mit weiteren Anhaltspunkten. 
 
Des Weiteren besteht Einigkeit, dass die Niederschrift um die Beantwortung der Anfrage der 
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen - Schreiben vom 20.1.2008 - zu den Themen „Paul-Werner und 
Edith Söchtig Stiftung“ und „Bürgerstiftung“ ergänzt wird. Diese ist der Niederschrift als Anlage 
beigelegt. 
 

3. Ehrenamtliche Beauftragte für Denkmalpflege gem.  § 24 Denkmalschutzgesetz NRW: Wie-
derberufung von Frau Dr. Rosemarie Vogelsang 
 
Beschluss:  
 
Der Kulturausschuss beschließt gem. § 24 (3) Denkmalschutzgesetz NRW die Wiederberufung 
von Frau Dr. Rosemarie Vogelsang für die Dauer von 5 Jahren. 
 
Abstimmungsergebnis:      einstimmig 
 
Ausschussvorsitzender Radmacher, Frau Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage und die Fraktio-
nen gratulieren Frau Dr. Vogelsang zur Wiederwahl. 
 
 

4. Haus Meer 
 
Erste Beigeordnete Frau Mielke-Westerlage gibt einen kurzen Bericht über den Termin mit Vertre-
tern der Fraktionen, der Initiativen, des Kreises, der Ministerien, der Vertreterin des Eigentümers, 
Herrn Baron von der Leyen und Herrn Dorfer auf Einladung des Landtagsvizepräsidenten Keymis 
im Landtag sowie über ein Verwaltungsgespräch mit Herrn Dorfer am 8.4.2008. Herr Lutum be-
richtet über den Stand der Arbeiten, die auf Initiative des Fördervereins auf dem Gelände durch-
geführt werden. Herr Bernbach werde zudem das Parkpflegewerk in einer Sitzung des Land-
schaftsbeirates vorstellen. Weitere Details werden in der nichtöffentlichen Sitzung besprochen. 
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5. Vorschläge zur Verbesserung des Denkmalschutzes im Bereich des ehemaligen Amtes 
Lank 
 
Ausschussvorsitzender Radmacher lässt sich als Vorsitzender des Ausschusses von der stellver-
tretenden Vorsitzenden, Frau Niederdellmann-Siemes, vertreten, um an der Debatte teilnehmen 
zu können. 
 
Nach ausführlicher Diskussion, an der sich Sprecher aller Fraktionen beteiligen, formuliert Frau 
Niederdellmann-Siemes folgenden  
 
Beschlussantrag:  
 
1. Das Schreiben des Heimatkreises Lank e.V. vom 3.1.2008 wird zur weiteren Beratung an die 
Fraktionen verwiesen. 
 
2. Die Fraktionen sind aufgefordert zu erörtern, welche Objekte in  eine alle Stadtteile umfassen-
de Vorschlagsliste aufgenommen werden sollen. Hierzu soll ggfls. der Sachverstand der ehren-
amtlichen Denkmalschutzbeauftragten, des Geschichtsvereins oder der  Vereine und Institutionen 
einbezogen werden.  
 
3. Die Vorschlagslisten der Fraktionen werden gegenseitig ausgetauscht um Doppelungen zu ver-
meiden.  
 
4. Die  Listen werden der Verwaltung zur weiteren Prüfung und Bearbeitung  übergeben. 
 
5. Die aktuelle Denkmalliste und das Erläuterungsschreiben des Heimatkreises Lank e.V. zu sei-
nem Brief vom 3.1.2008 werden den Fraktionen zur Verfügung gestellt. 
 
Abstimmungsergebnis:      einstimmig 
 
 

6. Bauliche Instandsetzung der Teloy-Mühle 
 
Beschluss:  
 
Der Kulturausschuss stimmt der Durchführung von Reparatur- und Stabilisierungsmaßnahmen  
zu. 
 
Abstimmungsergebnis:      einstimmig 
 
Herr Klein erläutert die ausführliche Beratungsvorlage, wobei er sich auf das Gutachten des Pla-
nungsbüros Strauß und Fischer bezieht. 
  
 

7. Neubau der Stadtbibliothek Büderich und des Bürg erhauses Lank; hier: Entwurfsplanung 
 
Beschluss:  
 
1. Der Kulturausschuss stimmt der vorgelegten Entwurfsplanung zum Neubau einer Stadtbiblio- 
    thek in Meerbusch-Büderich, Dr.-Franz-Schütz-Platz, zu. Die weitere Planung und Realisierung  
    dieses Bauvorhabens soll auf Basis der vorgestellten Entwurfspläne erfolgen.  
 
2. Der Kulturausschuss stimmt der vorgelegten Entwurfsplanung zum Neubau eines Bürgerhau- 
    ses mit Stadtbibliothek in Meerbusch-Lank, Wittenberger Straße, zu. Die weitere Planung und  
    Realisierung dieses Bauvorhabens soll auf Basis der vorgestellten Entwurfspläne erfolgen.  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:   15 Ja-Stimmen  2 Nein-Stimmen 
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Sprecher der CDU-Fraktion und der SPD-Fraktion betonen ihre Unterstützung der Projekte. Aus-
schussmitglied Schmitz-Linkweiler erklärt für die Fraktion Bündnis90/Die Grünen, die Fraktion ha-
be ihre Bedenken und Alternativen bei der vorangehenden Grundsatzbeschlussfassung formu-
liert. Dieser Vorlage werde man jetzt aber zustimmen. Ausschussmitglied Schleifer erklärt, die 
FDP-Fraktion werde dieser Vorlage ebenso wenig wie den vorangegangenen Beschlüssen zu-
stimmen, weil sich die Stadt diese Lösungen nicht leisten könne. Seine Fraktion habe kosten-
günstigere Alternativen vorgeschlagen.      
 

8. Bericht über die städt. Volkshochschule 
 
Der Kulturausschuss nimmt den Bericht zustimmend zur Kenntnis.  
 

9. Bericht der Verwaltung 
 
Städt. Oberverwaltungsrat Krügel trägt die Beschlussausführung aus der letzten Sitzung vom 
6.2.2008 vor: 
 
Die Förderrichtlinien Denkmalschutz  (TOP 3) werden voraussichtlich in der nächsten Sitzung be-
raten. 
Die Umsetzung der Plakatwand gegen Ausländerfeindlichkeit (TOP 5) wird in den kommenden 
Wochen vorgenommen. 
Zur Umsetzung der Schwinge der Freundschaft nach Meerbusch-Strümp (TOP 6): Es konnte mit 
dem Künstler, Herrn Brüll, eine Einigung erzielt werden, dass die Schwinge zum Besuch der Gäs-
te aus Fouesnant umgesetzt wird. 
Zuschüsse und Haushalt (TOP 8, 9 und 10): Der Bescheid des Rhein-Kreises Neuss wird in den 
nächsten Tagen erwartet, sodass die Haushaltssatzung anschließend bekannt gemacht werden 
kann. 
Zu Verschiedenes (TOP 13): 
13.1 Erinnerungsmal für den Industriestandort Böhler: 
Frau Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage berichtet von einem Gespräch mit der Geschäftslei-
tung der Firma Böhler am 27. Februar 2008. Die Idee, an den Industriestandort Böhler durch Auf-
stellung eines Industriestückes aus dem Herstellungsprozess oder eine Skulptur aus Stahl zu er-
innern, sei positiv aufgenommen worden. Auf dem Werksgelände in Meerbusch befinde sich 
nichts mehr, was als Erinnerungsmal geeignet wäre. Insofern sei man so verblieben, dass bei 
Böhler hausinterne Überlegungen angestellt würden, ob möglicherweise noch an anderen Stand-
orten entsprechende Industriestücke vorhanden seien. Es sei ein erneutes Gespräch für Mitte Mai 
vereinbart.   
 
Der Preisträger der Brüll-Houfer-Stiftung 2007, Herr Petry, wird vom 13.11. – 20.11.2008 seine 
Ausstellung in der Teloy-Mühle durchführen. 
 

10. Termin der nächsten Sitzung: 24.06.2008 
 
 

11. Verschiedenes aus dem Bereich der  Denkmalpfleg e 
 
Herr Lutum berichtet, dass das Rheinische Amt für Bodendenkmalpflege um Abstimmung hin-
sichtlich der geplanten Sanierungsmaßnahme der B 9 gebeten habe.  
Des Weiteren informiert Herr Lutum über die Restaurierung der Kapelle St. Pankratius in Ossum. 
Die Deutsche Stiftung Denkmalsschutz hat einen entsprechenden Förderantrag abgelehnt. 

 
 
Meerbusch, den 23.04.2008 
 
 
 
 
Radmacher Vossen 
Ausschussvorsitzender Schriftführer 
 
 
  


